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渣馬跑起來
香港活起來

2023年2月13日 星期一

頭條商報
責任編輯 曉辰 蘭天藝 美編 坤華

今天出版1疊共8版
1952年創刊 第25215號

香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

【香港
商報訊】記
者馮煒強報
道：第25
屆 渣 打
香港馬拉

松昨早舉行，共有3.7萬
人報名，最終高達九成六的人參
與。行政長官李家超主持馬拉松

起步禮，為一眾健兒
打氣。他指，香港已
經全面復蘇，今年將
會陸續舉辦多項體育
盛事、國際盛事，
「我和團隊會繼續帶

領香港奮力前進，全
面推動民生社會經濟
活動，讓香港更勝從
前。」 財政司司長陳
茂波亦強調，復辦大
型盛事可向世界展示

香港全面復常，
亦有助帶動更
多內地及國
際旅客到
港，帶動
各行業消

費。

再度展示香港已全面復常
當天，主持馬拉松起步禮的李家超祝願各位跑手一

切順利，超越自己，創出佳績。他在社交媒體發文引
述天文台數據，顯示早上相對濕度超過90%，他提到
有醫生指，濕度高影響身體排汗，可能增加輕微中暑
或熱衰竭的機率。提醒跑手緊記注意身體狀況，量力
而為，並適時補充水分，如跑步期間感覺不適，應立
即求助。

財政司司長陳茂波則到場為全馬三甲頒獎。頒獎禮
之後，陳茂波在其最新網誌表示，港馬是今年首個全
城大型活動，今年香港將陸續舉辦大型盛事活動和體
育比賽，也有很多大型展覽和國際級論壇及峰會。大
型盛事的復辦，可以向世界展示香港已經全面復常，
社會和經濟已步出疫情的困擾。（詳見另篇）

保安局局長鄧炳強在社交媒體發文表示，本地同國
際跑手雲集，既熱鬧又熱血，香港已經準備好迎接更
多國際盛事，而紀律部隊亦都各就各位，全力支援舉
辦大型活動，正如醫療輔助隊、民安隊同警隊亦都為

香港馬拉松提供支援，而他亦到場為當值的同事打
氣。他提到，今屆馬拉松再設紀律部隊盃，有6個隊
伍參與， 「好開心可以見證佢衝線一刻，親手頒獎
畀佢。」

文化體育及旅遊局局長楊潤雄亦發文稱，香港馬拉
松獲得大型體育活動事務委員會頒授 「M」品牌，
亦得到國際田徑聯會認可為金級道路賽事，今年更
適逢賽事舉辦 25 周年，大會將獎金加碼，更添喜
悅。他指，誠如大會口號 「一起我們跑更遠」，隨
防疫措施逐步放寬以及香港與內地全面通關，復
常之路也會愈走愈深遠，愈團結復常速度愈理想。
他還表示，體育盛事發放的正能量和凝聚力無與倫
比，更能鞏固香港作為大型國際體育盛事之都的地
位。未來，政府還會支持多項大型國際體育賽事在
港舉行，包括3月份的香港國際欖球七人賽，希望大
家一起參與。

非洲選手囊括男子三甲
賽事方面，肯尼亞男跑手 Philimon Kiptoo Kip-

chumba 最終以2小時10分47秒取得全馬第一名，另
兩名埃塞俄比亞男跑手包辦二、三名。女子組則由埃
塞俄比亞跑手 Fantu Eticha Jimma 以 2 小時 27 分 51
秒完成賽事奪冠。

肯尼亞跑手表示，第一次來港作賽，贏得冠軍感到
很高興；他形容感覺良好，本港比賽路線較其他地方
獨特，當日濕度高，相信對每名跑手的難度都一樣，
自己已盡力完成賽事。

本地跑手方面，紀嘉文以2小時24分45秒成為最快
的本地男子跑手。他表示，自己將年屆40歲，能在這
項盛事成為港人冠軍是無憾，其他年輕跑手可能備戰
其他國家的馬拉松而留力，自己只希望盡力發揮到最
好。女跑手黃卓寧以2小時50分02秒成為全馬本地女
子首名。

半馬方面，黃啟樂以1小時09分50秒，取得男子半
馬第一名。他表示，雖然比起自己個人最佳紀錄慢大
約2分鐘，因受濕度影響，結果是預期之內。女子半
馬第一名的羅映潮，則以1小時20分23秒完成賽事。
她表示，雖然濕度高影響表現，同個人最佳紀錄相差

大約3分鐘，但都很開心，滿意自己的表現。

今年11月或再辦賽事
今年香港馬拉松一如以往奇裝異服少不了。鯊魚

裝、恐龍服、日本動漫角色 「無臉男」在一片綠色
賽事服中特別搶眼，引得路邊市民齊舉起手機記
錄。

在大會賽後舉行的記者會上，香港田徑總會主席關
祺表示，這次馬拉松參賽名額為3.7萬個，96%的報名
者有確認出賽，出席率是歷年來最高，相信是疫後市
民期待參加比賽，亦反映公眾期待社會復常。受疫情
影響，本屆馬拉松由去年延期至今，目前正計劃今年
11月再舉辦賽事，或是首次一年內舉辦兩次賽事，並
希望屆時可增加參賽名額。

此外，醫管局表示，截至昨日下午2時，累計有34
名跑手送院，包括23男11女。當中5人嚴重，16人穩
定，13人已經出院。四男一女情況嚴重的跑手全部在
律敦治醫院留醫，部分人出現熱衰竭以及頸部疼痛等
情況。

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨於渣馬頒獎禮之後發
表最新網誌表示，這是今年首個全城大型活動，2023年香港
將陸續舉辦大型盛事活動和體育比賽，亦會有很多大型展覽
和國際級論壇及峰會。

財爺寫道，大型盛事的復辦，可以向世界展示香港已經全
面復常，社會和經濟已步出疫情困擾，亦有助帶動更多內地
及國際旅客到港，本地旅遊、酒店、零售和飲食等行業都能
夠受惠；另一方面，經過三年疫情，市民生活節奏和習慣被
干擾，復辦大型活動，讓大家也可再次親身參與，共享愉快
時光。

財爺指出，過去三年香港好像跑了一場 「馬拉松」或經歷
「壓力測試」，挺過社會民生考驗、經濟下行挑戰，堅實守

住金融體系和社會穩定。走到現在，經濟漸漸恢復，失業率
逐步回落至低水平。下周將公布失業率，可望繼續改善，惟
不少行業面對招聘困難，這實需要加快積極處理。事實
上，不同行業、大小企業和個人，經過3年多壓力，已做了
不少調整。 「我們正朝逐步改善、持續向好的態勢向
前。」他說，隨訪港旅客人數逐步增加，可以預期旅遊、
零售、餐飲、運輸物流等行業將逐步重拾增長。

還有不到兩星期，便是財爺發表新一年度財政預算案的日
子。他表示，他和同事們正努力敲定預算案的內容，今年的挑
戰在於經濟在乍暖還寒之際、復蘇勢頭還需要加固之時，如何
一方面穩住民生和經濟、增添發展動能；另一方面要保持財政
紀律，維持公共財政的可持續性，當中需要創意和適當的平
衡。他希望新份預算案能為香港的復蘇提供穩定的鋪墊和引
領，並透過積極投資未來，為香港開拓更廣闊的發展空間。

昨日，熱愛行山的本港著名藝人周潤發亦首
次參加渣打香港馬拉松賽事。亦有不少政府高
官出現在賽道上，與市民一道享受比賽。

昨早，周潤發出現在10公里跑道上。當其他跑手發現身邊人竟然是
「發哥」 ，紛紛大聲歡呼，發哥亦以招牌式微笑揮手回應。最後，發哥

首戰渣馬的成績是1小時3分58秒，這已是相當不錯的成績，而他笑言
自己是來嬉戲的，更形容自己已然喜歡上跑步。

現年67歲的發哥透露，自己籌備了將近一年的時間，並找了教練幫忙
做訓練。他說： 「我日日都跑，比上次快少少，上次跑越野賽，今
次跑街賽，都好玩！」 被問到來年會否跑長一點的賽事，挑戰半馬或
全馬，他笑言： 「10公里已經係好足夠……遲幾年先，等我大先，而
家仲細。」

卓永興重出江湖「很有存在感」
政務司副司長卓永興亦參與了10公里賽事。他在社交網頁表示，10多

年前，自己曾經參賽，後來因為其他運動導致小腿肌肉撕裂而停止，今
次可以說是 「重出江湖」 。他表示，起跑前跑手玩人浪，之後在人群中
跑，形容感覺很好，很有存在感。到終點時，有多名官員，包括文化體
育及旅遊局局長楊潤雄等都有為他打氣。

根據大會時間，卓永興最終以1小時24分55秒完成賽事。他表示，成
績比以先前慢了20多分鐘，惟結果並不太重要，最重要是與巿民一起享
受活動。對於最後獲發完成者獎牌，他感到喜出望外，並期望日後可以
再參賽，繼續與民同樂。 香港商報記者 馮煒強

今年首個全城大型活動圓滿舉辦
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行山達人發哥愛上長跑

◀昨早，第25屆渣打香港馬拉松（全馬
及半馬）於尖沙咀起步。 記者 崔俊良攝

行政長官李家超等嘉賓主持起步儀式。 記者 崔俊良攝 全馬賽事男子組首名跑手衝線。 記者 崔俊良攝 財政司司長陳茂波（右三）等嘉賓為全馬男子組冠、亞及季軍頒獎。中新社
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